

Engel für Kinder · Paul-Engel-Str. 1 · 92729 Weiherhammer , Germany

Johannes Zeck; eMail: johanneszeck@engelfuerkinder.de

Tel. Germany: ++49 (0) 9605 919 9274 Tel. Laos: ++856 (0) 2098974692

Angels *for* Children
Engel für Kinder



Teaching English in Laos

Angels for Children ist eine deutsche Familienstiftung, die 2003 mit dem Stiftungsziel gegründet wurde, Entfaltungsmöglichkeiten von Kindern durch Bildung zu fördern. Die 2011 verstorbene Gründerin Ingrid Engel formulierte selbst das Anliegen der Stiftung:

„Alle Kinder in der Welt sollten – egal wo sie geboren werden – die gleichen Lebenschancen und Entfaltungsmöglichkeiten haben. Mit unserer Familienstiftung „Engel für Kinder“ wollen wir dazu beitragen, diesem Ziel einen kleinen Schritt näher zu kommen.“

Diese kleinen Schritte begannen 2004 mit der Renovierung einer Grundschule in Ban Sikeud, einem Dorf etwa 15 km außerhalb der laotischen Hauptstadt Vientiane. Mittlerweile unterstützt Angels for Children zwei Grundschulen und eine Mittelschule in Ban Sikeud und Ban Phang Heng mit mehr als 1.600 SuS und 70 Lehrkräften und sorgt durch Instandhaltung der Gebäude, Zuschüsse für Lehrkräfte, Bereitstellung von Lehrmaterialien, medizinische Vorsorge und bedarfsgerechte Schulorganisation für ein funktionierendes Schulsystem.

Um den Englischunterricht zu unterstützen, unterhält die Stiftung seit 2012 ein Praktikantenprogramm, in dem deutsche Studierende bei laotischen Lehrkräften im Unterricht hospitieren und diese weiterbilden. Zur Professionalisierung dieses Programms begann im September 2015 die Kooperation zwischen der Stiftung und der PH Karlsruhe. In der Pilotphase des Projekts von Ende Oktober 2015 bis Anfang Januar 2016 übernahmen fünf AbsolventInnen der PH Karlsruhe unter Leitung von Prof. Dr. I. Martin die systematische Weiterbildung der laotischen Englischlehrkräfte in den drei Schulen der Stiftung. In festen Tandems mit je zwei laotischen Englischlehrkräften bildeten die Volontäre diese in verschiedenen Bereichen weiter, führten *Activities* durch, bereiteten *Workshops* vor und hielten die Fortschritte und Probleme regelmäßig in Unterrichtsberichten fest. Aufgrund der guten Erfahrungen mit diesem System, wurde das Projekt seit Herbst 2016 auch auf den naturwissenschaftlichen Unterricht an der lower secondary school Ban Phang Heng erweitert; seit Frühjahr 2018 ist auch die Förderung des Mathematikunterrichts an dieser Schule Teil des Projekts.

Seit September 2016 gehört zudem das Lao-German Technical College in Vientiane, die führende Berufsschule in Laos, als erste Partnerschule zum Projekt. Auch hier bilden Volontäre Englischlehrkräfte und berufliche Ausbilder weiter. Außerdem arbeitet Angels for Children mit dem College zusammen, um einen fließenden Übergang von schulischer zu beruflicher Bildung zu ermöglichen.

Der Anspruch des Projekts entwickelte sich seitdem dahingehend weiter, dass Arbeit und Erkenntnisse aus dem Projekt fortan nicht nur den Modellschulen der Stiftung dienen sollten. Auf Wunsch des laotischen Bildungsministeriums arbeitet die Projektleitung hierfür nun eng mit anderen Institutionen des Bildungsbereichs zusammen, wie z.B. der National University of Laos, dem Research Institute for Educational Sciences oder dem Teacher Training College Dongkhamxan. Zu diesem Zweck findet ein kontinuierlicher Austausch mit diesen Partnern statt.

Für die nächste Phase des Projekts im Frühjahr 2019 stehen Volontariatsplätze für folgende Zeiträume zur Verfügung:

Möglicher Zeitraum (mindestens zwei Monate, maximal bis Mitte April 2019)

- primary schools in [Ban Sikeud](#) & [Ban Phang Heng](#), [lower secondary school](#) Ban Phang Heng: **Anfang/Mitte Februar 2019 – Anfang/Mitte April 2019**

Mögliche Zeiträume (mindestens zwei Monate, maximal bis Ende Juni 2019)

- [Lao-German Technical College](#) (Berufsschule): **Anfang/Mitte Februar 2019 – April/Mai/Juni 2019**

Die Profile der jeweiligen Schulen sowie weitere Informationen zur Bewerbung finden Sie auf dem Projektblog: www.thelaosexperience.com/internships

Interesse?

Reichen Sie Ihre vollständigen Bewerbungsunterlagen bis zum **16. November 2018** im Akademischen Auslandsamt ein, inklusive Lebenslauf und Motivationsschreiben in englischer Sprache. Nennen Sie Ihren möglichen Aufenthaltszeitraum sowie die von Ihnen bevorzugte Schule. Senden Sie gleichzeitig Ihren Lebenslauf und Ihr Motivationsschreiben per E-Mail an die Projektleiter www.thelaosexperience.com/contact.

Die Bewerbungsgespräche finden vom **28.-30. November 2018** statt. Weitere Informationen zur Bewerbung auf der Homepage des Akademischen Auslandsamts der PH Karlsruhe („Praktika in Uebersee“).

Karlsruhe, im Oktober 2018

Gez.

Prof. Dr. Isabel Martin (PH Karlsruhe), Johannes Zeck (Angels for Children)